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艳阳高照，长春市团山街道长
山花园社区里干净整洁，凉亭里乘
凉的老人神态悠然，处处散发着祥
和安宁的气息。

7月23日下午，在吉林视察的
习近平总书记来到这个花园式社
区考察调研，勉励社区工作者，再
接再厉，寓管理于服务之中，进一
步搞好为民服务各项工作，把家园
建设得更加幸福美好。

居民自治，
坐拥安居乐业幸福苑

社区是社情民意的晴雨表，老
百姓的喜怒哀乐都体现在社区。
习近平总书记步行察看长山花园
社区的环境，并走进居民赵兴福家
里，同他们唠家常。

“总书记心里装的全是老百
姓，和他唠嗑，特别温暖。”赵兴福
深情回忆道，“我告诉总书记，这些
年社区环境一年一个样，大家生活
越来越方便，邻里关系十分融洽。
我相信未来生活一定会更好！”

曾经的老旧散弃小区，如今蜕
变成安居乐业的幸福苑。长山花
园社区探索出独特的自治之路。

社区党委书记吴亚琴说：“社区是
居民自治组织，在工作定位上要围
绕民需，在工作开展上要依靠民
力，在工作谋划上要汇集民智，在
工作评价上要听取民声。”长山花
园社区探索出一条以社区党委提
议、社区两委商议、党员和居民代
表审议、社区公示决议为步骤的

“四步议事工作法”，实现了由“为
民做主”向“由民做主”的转变。大
到燃气改造，小到规划停车位，关
系到居民切身利益的重点难题，他
们都拿到居民议事会上讨论。

长山花园社区不仅生活环境
大有改观，在调解群众矛盾纠纷过
程中还总结摸索出以“和面团法”

“见缝插针法”“釜底抽薪法”等“民
事调解十二法”。通过人民调解工
作室、巡回法庭工作室、法律咨援
助工作室、妇女维权直通车、百姓
说事点、巾帼团等，形成社区普法
维权链，连续十几年社会治安事件
为零。

社区定制，
安享“夕阳红”专属康养

在社区党群服务中心，几位老

人坐在椅子上，眼中仍然含着泪，
脸上仍然带着笑。“总书记那么和
蔼可亲，像我的家人一样。”73岁
的李景学老人由衷地说道。

记者发现，社区的老年人脖子
或者手上都挂着一个专属的二维
码。“有了这个二维码，无论走到
哪，发生什么意外，社区和家人都
能第一时间找到我。”李景学摸着
胸前的“宝贝”告诉记者。

由于辖区老年人口占总人口
的62.5%，老龄化问题凸显，老人
走失和突发意外现象时有发生。
社区率先开展“我们帮您找家”试
点工作，将辖区60岁以上老人和
精残智残人群的照片、姓名、家庭
地址、家属联系方式、过往病史等
相关内容捆绑打包，生成独立的身
份识别二维码，只需手机扫一扫，
便可以轻松获取全部信息，让老人
和家人安心、放心。

据社区居委会主任韩丽萍介
绍，他们组建了慢性病自我管理
小组，建立健康档案并形成病情
跟踪记录，作为老年人的基础医
疗材料，与大型医院资源共享，为
长春市数字医疗提供早期数据支

撑，更有利于实现老年人居家养
老。

社区党委依托社区、社会组
织、社工的“三社联动”服务模式，
为辖区居民开展形式多样的服务
活动，还注册成立“康乐之家老年
服务中心”，探索家庭自助式、邻里
互助式、功能输出式和外力援助式
等康养结合的养老服务模式，面向
辖区老人开展送理发、送配餐、送
医药等“十送”服务。通过居民议
事会，收集居民需要，根据需求提
供各类相应服务。

社区课堂，
补充多元化精神食粮

刚要走出社区大门，只听社区
工作人员提醒居民李大娘说：“阿
姨，明天上午有早教，别忘了带孙
女来！”工作人员告诉记者，社区针
对不同人群特点，分别开办了丽人
学堂、早教课堂、15日党课学习、
360公益家庭教育等课堂，满足居
民多元化的学习需求。

由于年轻家长工作繁忙，孩子
放学后无人照料，社区组织成立了

“蒲公英少年之家”，与周边大学联

系，大学生志愿者们低偿或无偿为
孩子们提供课后托管服务。他们
还与大学联合，培养专业社工人
才；与银行等金融机构联合，为居
民定期讲解金融知识及防诈骗常
识……通过这些做法，补齐社区教
育短板，打造特色教育，深受居民
欢迎。

有了知识和技能，社区接着
考虑的就是居民就业问题。辖区
居民李莹原本拥有幸福的三口之
家，但爱人因车祸去世，她独自带
着孩子艰难度日。社区了解到她
的困难后，让她参加专业培训，并
报名应聘公益性岗位。“回想当
年，多亏有社区帮助，不然我连活
下去的勇气都没有了。”李莹真诚
地说道。

“社区居民的就业问题，总
书记非常关心。这方面情况我
也向总书记进行了汇报。”吴亚
琴说，社区定时给需要就业的居
民进行营销、面点等各类专业培
训，只要对工作不太挑剔，3天就
能上岗，并且还支持居民进行自
主创业。

/吉林日报记者 祖维晨 报道

“这是我们金赛人最幸福的日
子，总书记来吉林视察，询问了我们
金赛药业的生长激素产品，令人备
受鼓舞，也使我们更加坚定了把金
赛打造成全球儿童生长发育领先企
业的信心。”谈到习近平总书记在
长春新区规划展览馆视察时来到
金赛药业展位前，长春金赛药业有
限责任公司总经理、首席科学家金
磊博士激动不已。

7月23日，习近平总书记走进
长春新区规划展览馆，了解新区规
划建设情况。在生物医药产业展
区，总书记一边倾听长春市委常
委、长春新区党工委书记李忠斌介
绍金赛药业，一边仔细察看金赛药
业重组人生长激素产品，并询问产
品的应用范围和使用情况。

作为生物制药领域的“中国

名片”，成立于1996年的金赛药
业是深交所上市的长春高新集
团的全资控股子公司，是国内生
产规模最大、盈利能力最强的基
因工程制药企业，重组人生长激
素研发能力国际领先，生产规模
居亚洲之首。

近日，记者走进金赛药业的
生产厂区，目光所及尽是高科技生
产线和浓郁的科研氛围。在得知
总书记询问金赛药业相关产品后，
企业干部员工无不欢欣鼓舞，倍感
振奋。

据了解，金赛药业最主要的研
发产品——重组人生长激素，主要
用于矮小儿童的治疗。在我国，4
至15岁的矮小儿童总数约为700
万，目前每年治疗人数仅5万人左
右。随着金赛药业研发生产的全

球第一支长效生长激素的深入推
广应用，未来治疗人数将快速增
长。

金磊告诉记者，金赛药业
1998 年上市国产第一支生长激
素，不仅填补了国内空白，而且价
格仅是进口药的四分之一，让普通
家庭也可以用得起生长激素。
2005年上市亚洲第一支生长激素
水剂，保持了生长激素天然结构，
同时配合赛增隐针电子注射笔，让
患者使用更方便安全。

2014年，金赛上市了具有划
时代意义的全球首创产品——长
效生长激素，结束了全球近60年
来矮小治疗需要每天注射一次生
长激素的历史，把每天注射一次改
为每周注射一次，大大扩充了生长
激素的市场潜力，使我国在重组人

生长激素的研发领域国际领先。
金赛药业重组人生长激素系列产
品因此荣获2015年国家科技进步
二等奖，同时获得授权发明专利3
项，两次被列为国家发改委高技术
产业化示范项目，并已推广到全国
31个省会城市的重点医院，治疗
了30多万患者，产品出口到10多
个国家。

金赛药业生产原料车间主任
孟祥男告诉记者，不断满足患者需
求，提升患者用药体验，一直是金
赛创新发展的动力。“总书记的嘱
托，就是我们的努力方向。我们一
定不辜负总书记的殷切期望，依靠
创新把金赛药业做大做强，推动吉
林振兴发展。”

据悉，为满足未来十年生长激
素销售的迅猛增长需求，金赛药业

总投资13亿元的B厂区生长激素
二期已完成试产，待GMP认证后
将在今年8月投产。该项目在现
有年产700万支的基础上，新增产
能3000万支，新增产值200亿元，
使金赛药业成为全球最大的重组
人生长激素企业，并继续保持生长
激素国际领先地位。另外，金赛药
业总投资30亿元、占地28万平方
米的敦化化药新产品项目，已在去
年投产，新增产品的产值可达10.9
亿元。2021年，金赛药业将启动
总投资20亿元、占地10万平方米
的金赛国际医药产业园重大项目，
为24个在研新产品提供研发管线
和生产基地，保障未来新产品的顺
利上市销售。

/吉林日报记者 王子阳 盖卓
威 报道

“这是我们长光卫星人最激
动的日子！总书记来吉林视察，
询问‘吉林一号’有关发射情况，
令人备受鼓舞，也使我们更加坚
定了把长光卫星打造成全球知名
的商业遥感卫星公司的信心。”谈
到习近平总书记在长春新区规划
展览馆视察时来到长光卫星展位
前，长光卫星技术有限公司党委
书记、副总经理贾宏光难掩激动
之情。

7月23日下午，习近平总书记
走进长春新区规划展览馆，了解新
区规划建设情况。在长光卫星展
区，总书记一边倾听长春市委常
委、长春新区党工委书记李忠斌介
绍长光卫星，一边仔细察看长光卫

星的产品，并询问“吉林一号”相关
发射情况，这令长光卫星全体员工
深受鼓舞。

近日，记者深入长光卫星采
访，切实感受到这里散发着浓厚
的高科技氛围，随处可见先进的
生产试验设备和研发人员忙碌的
身影。据悉，长光卫星成立于
2014年，是我国第一家商业遥感
卫星公司。公司成立5年来，先
后经过 10次发射，成功将 19颗
卫星送入轨道，“吉林一号”卫星
数量增至16颗，具备全国5米级
多光谱一张图每年更新4次、全
国亚米级一张图每年更新2次、
全球5米级一张图每年更新1次
的能力。通过统筹用户需求，先

后向政府、学校、企业及社会大众
提供了高效、高质量的遥感信息
服务，创造了良好的社会效益和
经济效益。

2015年10月7日，由长光卫
星技术有限公司自主研制的我国
第一颗商用高分辨率遥感卫星
——“吉林一号”卫星在中国酒泉
卫星发射中心成功发射，卫星多项
技术指标处于国际先进水平，创造
了国内多项第一，拉开了我国商业
航天大幕。

贾宏光告诉记者，长光卫星在
卫星设计方面，始终坚持以载荷为
中心的设计理念，以全国产化为设
计准则，以高质量低成本为追求，
经过不断的大胆创新，使卫星主要

元器件全部国产化，而且卫星的重
量和成本得到了有效控制。

“吉林一号”卫星第一次发射
时，光学A星的分辨率为0.72m、
重量420kg；到第四次发射时，视
频07星分辨率优于1m，重量降至
208kg；第六次发射的高分03星，
其分辨率优于 1m，重量低于
40kg。通过5年的探索和实践，

“吉林一号”卫星的性能指标在满
足市场需求的情况下，重量及成本
已有了数量级程度的降低，这使得
企业具备了较强的市场竞争力，大
大提高了企业效益，加速了星座建
设的步伐。

据悉，为进一步加强卫星服务
能力，提升市场竞争力，长光卫星

计划在2021年完成60颗“吉林一
号”卫星在轨组网，具备全球热点
地点30分钟重访能力；2025年前
完成138颗卫星组网，具备全球任
意地点10分钟重访能力。

“总书记的关注，就是我们最
大的前进动力。我们一定牢记总
书记的嘱托，开拓进取，不断创新，
以‘用空天地一体化遥感信息产品
服务全球70亿人’为使命，以‘建
立基于互联网的遥感信息平台，不
断推出创新产品’为目标，把公司
建设成为具有国际综合竞争力的
对地观测服务巨头，谱写中国商业
遥感卫星事业的辉煌。”贾宏光对
未来信心满满。
/吉林日报记者王子阳盖卓威报道

总书记的关怀与肯定，坚定了长春市团山街道长山花园社区工作人员为民服务的信心与决心，
大家表示，一定不忘初心使命——

提升居民幸福指数 共同奔向小康生活

金赛药业：“总书记的嘱托，就是我们的努力方向”

长光卫星：“总书记的关注，就是我们的前进动力”


